
本报讯（株洲晚报融媒体记者
廖明 通讯员 夏四亮）4月8日，株
洲市交通运输局就《株洲市智能轨
道快运系统管理办法（试行）》以及

《株洲市公交专用道管理办法（试
行）》（以下均简称为《办法》）召开
听证会，来自社会各界的 10 名代
表参与听证，有关部门在听证会上
听取各方意见。

株洲市交通运输局相关负责
人文健康介绍，智轨兼具轨道交通
与地面道路交通的双重属性，目前
在地方层面没有相关法律法规。
为确保智轨电车规范有序、安全高
效地运行，株洲市结合地方实际和
智轨自身特点，参照武汉、珠海等
城市有轨电车专项管理办法，起草
了上述两个《办法》。

《株洲市智能轨道快运系统管

理办法（试行）》分总则、规划建设、
车辆及驾驶人备案管理、运营管理
等 7 个章节 52 条。其中，明确株
洲市政府负责统筹协调与组织实
施市域内智能轨道快运系统的规
划、建设及运营；智轨快运系统纳
入城市公共交通总体规划；智轨试
运行期不得少于 30 天；智轨应按
照道路交通信号和智轨专用信号
灯行驶。

《株洲市公交专用道管理办法
（试行）》共6章13条，明确了加强
公共交通专用车道管理，规范城市
道路行车秩序，确保公共交通路权
优先，提高公共交通行驶效率和承
运能力的各项要求。

会上，听证代表就两个《办法》
的一些细节，提出了相关意见和建
议。

听证代表王广胜就《株洲市智
能轨道快运系统管理办法（试行）》
中，关于智轨电车驾驶人资格的相
关规定提出了异议，他认为《办法》
规定智轨电车驾驶人需“取得大型
客车A1准驾资格五年以上，并具有
城市公交车三年以上驾驶经历，且
年龄在31周岁至55周岁之间”的要
求相对过高，建议适当放宽标准。

听证代表李虹指出，《株洲市
智能轨道快运系统管理办法（试
行）》明确，智轨电车运行过程中的
视频信息仅保存 7 天，时间太短，
建议参考其他行业相关视频信息
至少保留90天的规定。

文健康表示，将充分考虑和吸
收听证代表的意见和建议，进一步
完善两个《办法》的相关内容，待修
订送审之后，正式向社会公布。

乘坐智轨要注意啥？
私家车何时能借用公交专用道？
我市为智轨快运系统、公交专用道“立规矩”

本报讯（株洲晚报融媒体记者
廖明 通讯员 殷滋）4 月 8 日，记
者从公交总公司获悉，4 月 9 日
起，5条公交线取消“湖南工大东
门站”停靠，与公交快速廊道中的

“湖南工大站”合并上下客。
公交总公司相关负责人介

绍，快速公交（智轨）廊道已试运
营一周有余，结合试运营初期市
民反映的问题，以及城市道路交
通现状，为缓解道路交通压力，提
高运营效率，减少乘客候车时间，
4 月 9 日起，T17 路、B60 路、B70
路、B93 路、B95 路 5 条常规公交
线路上、下行“湖南工大东门站”
取消，与公交快速廊道中的“湖南
工大站”合并上下客。

本报讯（株洲晚报融媒体
记者 寻慧蓉）估计很多新能源车
主都想过，如果加油站也能充电
该多好！4月8日，中国石油株洲
销售分公司与国网株洲供电公司
签订合作协议，双方将积极整合
资源，在已建成的所辖符合安装
条件的服务区、加油站加建公共
充电桩。

根据日前湖南省政府印发的
《关于加快电动汽车充换电基础
设施建设的实施意见》，到 2025
年底，全省充电设施保有量要达
到40万个以上，长株潭都市圈公
共充电桩与电动汽车比例达到国
内先进水平，城市核心区公共充
电设施服务半径小于1公里。而
目前，中国石油株洲销售分公司
在株洲市、醴陵市、茶陵县地区，
共有31座在营加油站，这些加油
站都安装充电桩后，将极大地优
化我市新能源汽车充换电基础设
施布局，加快新能源汽车的发展
进程。

“首个建设站点，我们选了中
国石油沪昆高速醴陵服务区，计
划在这里安装20个充电桩，建设
周期在30到40天左右。”据国网
供电公司相关负责人介绍，充电
桩和加油机之间需要间隔 25 米
的安全距离，高速公路服务区场
地比较大，符合安全条件，因此充
电设施建设会先在这类站点铺
开。与此同时，其他站点充电设
施的布局和加建工作也在同步进
行，今年计划新建 150 个公用充
电桩。
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▲3月30日，株洲公交快速廊道正式启用，智轨电车A2线同步进入试运营阶段。 记者 刘震 摄

相关链接

《株洲市公共交通专用车道
管理办法（试行）》听证稿第十条
做出了如下规定：

道路上设置有路侧式公交专用
车道的，其他社会车辆右转弯时允
许穿越公交专用车道进入右转车
道，并避让规定的公共交通车辆。

道路沿线单位、居住区的车辆
可以在出入口穿越公交专用车道进
出，但不得借用公交专用车道行驶。

第十一条、有下列情形之一
的，可以借用公交专用车道：

（一）军车、警车、消防车、救
护车、工程抢险车在执行紧急任
务时，市政施工养护、环卫清扫、
园林施工养护、灯饰施工养护车
辆作业时；

（二）公共交通运营保障车辆
在实施施救和保障任务时；

（三）遇到交通管制或突发事

件时，应当服从交通警察的指挥
和交通协管人员的疏导，在确保
安全的前提下借用公交专用车道
通行；在通过事发地点后，应当立
即驶离公交专用车道。

第十二条、除本办法第十条、
第十一条规定的情形外，其他社
会车辆在公交专用车道专用时段
内一律不得驶入公交专用车道，
不得临时停靠或停放。

这些情况下，私家车可以借用公交专用道

《株洲市智能轨道快运系统
管理办法（试行）》听证稿第三十
一条明确，乘客不得有以下影响
智轨运营秩序、公共场所容貌和
环境卫生的行为：

（一）在车站或者列车内使用
平衡车、自行车；

（二）在运行的站台、闸机门
上倚靠挡板；

（三）在车站、列车、出入口、
通道内从事营销活动、乞讨、卖
艺、大声喧哗或吵闹、使用电子设
备外放声音；

（四）携带动物（导盲犬、军警

犬除外）进站乘车，携带有严重异
味、刺激性气味的物品进站乘车；

（五）在列车内进食（婴儿、病
人除外）；

（六）随地吐痰、便溺、乱涂口
香糖，乱扔果皮、纸屑等废弃物，
躺卧或踩踏座位。

乘坐智轨电车有这些行为规范和要求

9日起，这5条公交线
并入公交快速廊道
“湖南工大站”

让充电像加油一样方便
株洲31座中石油加油站
将建充电桩

创新药“进院”并非一蹴而就

专家表示，相较于临床时间长的
药品，新上市的创新药进院时会耗费
更多时间，是一个循序渐进的过程。

——接纳新药需要时间。“创新药
进医保，既可以弥补用药空白，也能增
加患者的选择范围。”丁锦希说，但新
药从上市到被接受和使用需要时间，
包括临床医生对新药的认识、临床用
药指南与规范的形成与修订等因素，
都会对新药进院产生影响。

“进院也是一种竞争。”君实生物
总经理李宁说，有些药品在没有进入
医保前，就被医院临采并使用，在进入
医保后进院相对会比较容易，但如果
医院从未采购过某个品牌的药品，进
院时考量的因素会更多。

——新药配备按梯次推进。专家
表示，相较于未纳入医保目录的药品，
纳入医保目录的药品医院配备会明显
加快。从机构规模上，技术水平高的
大医院先配备，随后是中小型医院；从
地域分布上，医疗资源集中的大城市
率先配备，中西部地区随后。

如何打通进院“最后一公里”？

为解决参保人员用药难的问题，
不少地方已经开始探求可行之法。

四川省对国家谈判药品实行单行
支付药品管理，将价格昂贵、用药人群
特定、用药指征明确、限定用量的药品
纳入单行支付管理。在最新版医保药
品目录中，四川省将88个药品纳入单
行支付管理，包括治疗罕见病肺动脉
高压的马昔腾坦、治疗乳腺癌的帕妥
珠单抗等。

丁锦希说，此类药品可以实行特
药管理，确保老百姓有渠道买到药。

同时，多地充分利用零售药店的
灵活性，采用医保药品在定点医院、定
点药店共同供应的方法，保障参保人
员用药可及性。

樊嘉认为，打通创新药进院“最后
一公里”需要政府、医院、药企等多方
面的联合努力。要进一步完善政策为
医疗机构松绑；药企也要加强对临床
医生的指导，让他们尽快熟悉创新药；
同时，医院也应当推动院内药品结构
优化升级，以药品保障水平带动诊疗
能力提升。

（据新华社）

“进院药品需要药事委员会
进行筛选。”中国科学院院士、复
旦大学附属中山医院院长樊嘉
说，自2018年医保目录开始调整
后，不少创新药进了医保，但进医
保并不等于立刻进医院。

那么，影响医疗机构配备药
品的因素有哪些？

——临床对药品需求程度。
“某种药品能否被医院配备，主要
取决于医院临床治疗方面对该药
品的需求。”胡善联认为，一般情
况下，医院专业治疗强的领域越
广泛、临床需求越迫切，相应的药

品配备率越高。
——医院自身成本考虑。在

实行药品“零差价”政策后，客观
上药品配送、储存及损耗等都成
为医院成本。

——医院考核压力。虽然国
家相关部门已经出台政策，但个
别地区对公立医院考核中，依然
将谈判药品纳入“药占比”等考核
指标，影响公立医院配备创新药
的积极性。

——医院已配备药品种类存
量。“对一些已足额配备药品的医
院来说，新增药品意味着需调出相

同数量的品种。”胡善联介绍，800
张以上床位的公立医院，所配备的
药品品规数不得超过1500种。

——同类药品的竞争。在同
治疗领域内，相同治疗机理、不同
厂家的药品数量多，药品配备进院
面临着竞争，最终影响配备情况。

“近三年来，医保药品目录每
年都有调整。”中国药科大学教授
丁锦希说，正是因为调整频率加
快，新准入目录的药品数量增加，
所以进院压力大、进展慢的问题
才逐渐显现。可以说，“进院难”
是医保改革后出现的“阵痛”。

缘何创新药“进院难”？

经向中国药学会了解，该数
据的计算方法并不合理，其将全
部等级和类型的医院纳入统计范
围。实际上，很多医院并不具备
为肿瘤患者提供医疗服务与治疗
药品的能力，如一些基层医院、非

肿瘤类的专科医院等，因此其得
出的肿瘤创新药进院比例较低。

复旦大学公共卫生学院教授胡
善联认为，在适当的样本医院范围
内，医院药品的进院比例可以显示
药品进院和使用情况，但不能作为

评价药品可及性高低的唯一标准。
“不同药品的进院比例本身

就会存在差异。”胡善联说，每种
药品都有与其自身特点相符的进
院比例，即使一些药品上市很久，
其进院比例也会保持低位。

进院比例合理吗？

医保创新药
“灵魂砍价”后缘何“进院难”？

视点

A15

2021年04月09日 星期五
责编：肖星平
美编：郭金芳
校对：刘 昱

你 是 否 每 天 忍 受 着 骨 病
所带来的疼痛折磨吗？你是
否每天出门买菜时还要承受
着 骨 关 节 所 带 来 的 不 适 吗 ？
你 是 否 因 为 阴 雨 天 气 变 化 ，
所必须承受关节酸麻肿痛难
忍吗？你是否为骨病疼痛难
忍，骨骼变形，生不如死，所
带来的的困扰吗？

适 用 于 ：风 湿 、类 风 湿 、
腰 腿 痛 、骨 质 增 生 、颈 椎 病 、
肩 周 炎 、腰 间 盘 突 出 、椎 管 狭
窄 等 骨 病 。

每 个 地 区 仅 来 电 发 放 500
名 ，厂 家 再 送 招 财 猫 听 讲 机
一 台 ，愿 天 下 老 人 健 康 长 寿 ！
免费领
取电话400-1367-123

万通骨病秘方 强力渗透 快速见效

来电免费申领骨病秘方
云南文山三

七为传统名贵中
药材，别名“金不
换”，自古有“北
人参南三七”之
说，擅养血，对健
康的作用家喻户

晓。心血管，糖尿病，慢性炎症的中老年人
都热衷吃三七。选三七粉看四点，一看产
地：云南文山地道纯正。二看头数，18个头
大，营养高。三看目数，破壁成1800目的超

细粉，目数越高，粉越细，小分子更易吸
收。四看防伪，防伪查询贴质检合格证，可
验真伪！

活动详情：每罐500克，来电免费赠送2
大罐，每人限购1份，全国每天仅限200份，
数量有限，送完为止。本次活动的产品都
是云南文山正宗7年18个头的三七粉。活
动时间4月9日-4月16日，全国免费送货，
包邮到家！

400-8877-163全国统一
抢购电话

新品推广7日惠民 三七粉免费赠送 不花一分钱 包邮到家
免费赠送2大罐2斤 不花一分钱

日前，一组数据显示，截至2020年第三季度，2018－2019年纳入国家医保目录的肿瘤创新药，在1420家样本医院
中，进院比例约为25％。这组数据引发了关于“创新药进医院难”的热议。

这组数据如何得出？为什么会出现创新药“进院难”？医疗机构配备药品受哪些因素影响？如何打通进院“最后
一公里”？记者采访了专家与业内人士。


